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4 DIAS EMENDADOS

Procon orienta
consumidores
para compras
mais seguras
Nas ruas das cidades, muitas pessoas 
estão em busca do presente ideal para 
o Dia das Crianças, celebrado na pró-
xima terça. O Procon faz alertas para 
uma compra segura e sem transtor-
nos. Para isso, observar alguns itens 
e informações sobre o produto são 
fundamentais.               Página  -4

ASSESSORIA

DIVULGAÇÃO

FLAMENGO

Como 
conseguiu 
grana para as
contratações?

No primeiro semestre de 
2021, o Flamengo trouxe ape-
nas o zagueiro Bruno Viana. Aí, 
entre agosto e setembro, voltou 
ao mercado: trouxe três reforços 
internacionais em Andreas Pe-
reira, Kenedy e David Luiz.  
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Feriadão prolongado 
terá aumento de 21% no 
fl uxo de carros na BR 

O fl uxo de veículos de passeio na BR-163/364, 
entre Itiquira e Sinop, deve atingir movimento 21% 
maior no feriado prolongado de celebração ao Dia 
de Nossa Senhora Aparecida, padroeira do Brasil, 
celebrado na terça (12). A previsão de tráfego con-
sidera o período desde ontem até o dia 12.   
              Página -7

CPI DA ENERGISA

A CPI da Energisa deve receber o relatório fi nal contendo as informações de trabalho até o dia 
30 de novembro, com possibilidades de a data ser antecipada caso os órgãos responsáveis pelos 
dados consigam as respostas mais rápidas.                           Página -3

DIVULGAÇÃO

Relatório será
entregue até dia
30 de novembro



O espetáculo denominado CPI da Covid-19, 
tem nos entristecido com cenas e atuações 
estapafúrdias

Tudo começou a muito tempo atrás mais precisa-
mente na Roma antiga, lá pelos idos do século II a.C. 
De lá pra cá, volta e meia a cena se repete. Mudam-se 
os atores, mas o enredo permanece inalterado. Den-
tre tantos, temos um picadeiro montado a quase seis 
meses, visto que suas apresentações iniciaram em 27 
de abril. Coincidência ou não, fato é que naquela épo-
ca (século II a.C.) para os espetáculos eram também 
reservados 180 dias no ano (para cada dia útil havia 
um ou dois dias de feriado).

É impressionante a similaridade das situações, 
pois desde o início do pão e circo é exatamente nos 
tempos de crise, em especial em tempos de pande-
mia e embates político-ideológico, que as autorida-
des acalmam o povo com a construção de enormes 
encenações bancadas com dinheiro público.

Nessas encenações os organizadores desprepa-
rados e outros desqualifi cados realizam sangrentos 
espetáculos envolvendo gladiadores, seres desres-
peitosos, pirotecnias, espetáculos com palhaços e 
muitas máscaras.

Nesse nosso espetáculo da vida real até o último 
dia 30 de setembro, 60 atores passaram pelo palco, 
alguns protagonizaram situações das mais cons-
trangedoras e também não menos desqualifi cadas 
foram as atuações de alguns dos entrevistadores in-
tegrantes do Senado Federal. O espetáculo denomi-
nado CPI da COVID-19, tem nos entristecido com ce-
nas e atuações estapafúrdias, pois da mesma forma 
que é conduzida por alguns membros de reputação 
duvidosa a maioria dos convidados também se com-
portam como se atores fossem. Não depreciando os 
atores na acepção da palavra! Mas atores desprovi-
dos de noção do ridículo.

Para quem está acompanhando pela televisão 
a referida CPI sabe muito bem do que estou falan-
do. Em razão disso tenho lampejos em acreditar que 
estava correto o escritor francês, Carcopino, quando 
disse que a plebe romana era controlada por meio de 
lazeres e diversão, para que assim não tivesse tem-
po livre para pensar em revoltas contra os senhores 
fi nórios. Durante as sessões da CPI alguns senado-
res tem se prestado a protagonizar espetáculos gro-
tescos que só avilta a imagem do Senado. Chego a 
pensar que ao fazerem certos tipos de perguntas aos 
convidados ou testemunhas da CPI os senadores es-
tão na verdade é insultando a inteligência do cidadão 
brasileiro.

Por outro lado, temos presenciado por parte dos 
convidados ou testemunhas, total desrespeito com 
as autoridades constituídas, em que pese algumas 
daquelas autoridades terem o teto de vidro. Longe 
disso, a instituição Senado Federal merece e deve ser 
respeitado.

Nas oitivas tem acontecido de tudo um pouco, 
temos patriota trajado quase a caráter, sustentando 
placas onde estava escrito ‘não me deixam falar’ e ‘li-
berdade de expressão’, digo “quase a caráter” porque 
a testemunha vestia paletó verde, gravata amarela, ca-
misa branca e ausência da calça azul, por essa ausên-
cia não nos faz lembrar da Bandeira nacional.

Se temos patriotas, temos também senadores que 
tem baixado o nível, têm sido autoritários, desrespeito-
sos e em alguns casos não cumpre o que prometem, 
ao menos durante as oitivas. Pois prometem e exigem 
respeito, no entanto, na primeira oportunidade ou na 
primeira ‘saia ou calça justa’ atacam o depoente com 
adjetivos hostis.

Em recente sessão da CPI, senadores xingaram o 
Ministro da Controladoria Geral da União, Wagner do 
Rosário, de “moleque”, “moleque de recado”, “garoto 
mimado” o adjetivo menos agressivo foi “desqualifi ca-
do para o cargo”.

De modo que, o Ministro ao demonstrar dema-
siado despreparo emocional, nas dependências da 
Câmara alta, ataca uma senadora da República cha-
mando-a de ‘descontrolada’. Para muitos isso foi um 
furioso ataque machista. Para mim, um desrespeito a 
Instituição. A presepada mais recente ocorreu quinta 
(30), quando um empresário que estava sendo ouvido 
fez comentários homofóbicos contra o senador Fabia-
no Contarato. O empresário após perceber a meleca 
que fez tentou se desculpar, mas o constrangimento 
já tinha tomando proporções gigantes dentro da CPI. 
Muitos esquecem que orientação sexual não defi ne o 
caráter, nem mesmo de um senador.

Enfi m, presepadas a parte, para fi ndar e ao mes-
mo tempo apimentar essa discussão quero crer que 
tudo isso não seja mesmo pão e circo, visto que como 
dito por Carcopino, a classe política entende que por 
ter muito tempo livre e por ser ociosa, a plebe pode 
revoltar-se contra o governo, e para que isso não ocor-
ra é necessário criar espetáculos mirabolantes para 
prender a atenção e com isso manter o povaréu des-
politizado. Oxalá que o escritor francês esteja quadra-
damente equivocado!

CLAITON CAVALCANTE É CONTADOR

Pão e circo

E o computador, onde fi ca nisso?
Aplicativos de compras, rastreamen-
to, também. Os softwares de monito-
ramento das câmeras de segurança, 
embora tenha em outros dispositi-
vos, também estão no celular. Meus 
cursos e minhas aulas mais “normais” 
são gravadas no celular. E isso, claro, 
só para começar a listar.

Meu notebook é usado 
para criar e editar artes, edi-
tar vídeos, fazer alterações 
no meu site e por aí vai. 
Nada tão corriqueiro quan-
to o que tenho no celular. O 

que faço do meu computador posso 
fazer de qualquer computador. O que 
faço do meu celular, só consigo fazer 
a partir dele, a menos que faça todo 
um preparo de outro aparelho. Essa é, 
de forma mais detalhada, a compara-
ção entre os dispositivos.

E a gente vai ficando por aqui. 
Suas opiniões, sugestões e críticas 
são muito importantes, e você pode 
entrar em contato pelo fone (66) 
99971-6500, pelo e-mail, lsmussi@
hotmail.com ou visitar nosso perfil 
em facebook.com/paginadocareca. 
Do mais um grande abraço, e até a 
próxima, se Deus quiser!

É importante você dimensionar o que é mais viável utilizar em cada um 
de seus dispositivos, dentro de sua rotina e das suas necessidades. Em 
alguns casos é importante ter um “plano B”, afi nal, quando falamos em 
equipamentos tecnológicos estamos lidando com algo que pode nos 
deixar “na mão” quando menos esperamos, o que, evidentemente, não 
é nada bom.

CLIC 
FINAL 

I.N.T.E.R.L.I.G.A.D.O
POR  LEANDRO CARECA

Tenho falado muito sobre celular 
e, inclusive, comentei que, atualmen-
te, tal aparelho tem mais importân-
cia que meu computador. Essa com-
paração seria impensável em outros 
tempos e parece ter pouca lógica. De 
fato, para falar a respeito é importan-
te ir um pouco mais a fundo no tema.

Eu uso computador o dia 
inteiro. Sim, um aparelho não 
tira totalmente o uso do ou-
tro. Em minha rotina diária, 
além das tantas coisas que 
faço na área investigativa e 
pericial e dos cursos que ministro, eu 
gerencio uma grande empresa. Para 
essa tarefa eu uso um computador, e 
seria impensável fazer tudo que faço 
nele em um telefone móvel, ao me-
nos por hora.

O que me levou, então, a fazer essa 
comparação? Meu uso fora da empre-
sa. Como assim? Hoje todo o meu 
acesso bancário, por exemplo, é fei-
to pelo celular, coisa que, em outros 
tempos, utilizava o computador. Meu 
sistema financeiro pessoal também 
está no celular. Controle dos carros? 
Também. A comunicação, que antes 
utilizava muito o computador, está 
no celular: todas as contas de e-mail, 
Skype, WhatsApp, Telegram e outros 
aplicativos. As redes sociais também. 

CLAITON CAVALCANTE

Barrar os supersalários

Desde 20 de setembro, pacientes com câncer e 
outras enfermidades também sofrem com a escassez 
de radiofármacos essenciais para tratamento e diag-
nóstico. A situação tem feito com que hospitais adiem 
ou cancelem procedimentos que utilizam esses pro-
dutos.

Tão deplorável quanto evitável, o transtorno 
ocorre após o principal fabricante nacional das subs-
tâncias, o Instituto de Pesquisa Energética e Nucle-
ar (Ipen), órgão vinculado ao Ministério da Ciência e 
Tecnologia, interromper sua produção por falta de 
verbas.

Base da chamada medicina nuclear, os radiofár-
macos utilizam pequenas quantidades de materiais 
radioativos em sua composição, como o lutécio-177, 
aplicado contra tumores neuroendócrinos, e o iodo 
radioativo, usado contra câncer de tireoide. Esses são 
dois dos insumos que deixaram de ser fornecidos 
pelo Ipen.

Além dos pacientes oncológicos, são benefi ciá-
rios das substâncias pessoas com problemas cardía-
cos e, em menor medida, os acometidos por demên-
cia e epilepsia. Segundo a Sociedade Brasileira de 
Medicina Nuclear, a interrupção da produção de ra-
diofármacos, usados em cerca de 2 milhões de proce-
dimentos anuais, pode afetar até 10 mil pacientes/dia.

Embora alertado com antecedência, o governo 
federal só liberou recursos emergenciais no dia 22. 
Porém a verba de R$ 19 milhões, conquanto permita a 
retomada da produção, esperada para o dia 1º, é sufi -
ciente para apenas mais duas semanas de atividades. 
O episódio, para além do drama humano que o cerca, 
exemplifi ca também o desleixo com que governo e 
Congresso tratam a elaboração do Orçamento.

Aprovada com grande atraso, a peça trazia des-
de o início previsão de recursos sabidamente insu-
fi ciente para garantir a produção anual do instituto 
—exemplo da incapacidade de Executivo e Legislati-
vo de estabelecer um planejamento realista para as 
despesas federais.

Como se não bastasse, só no fi nal de agosto o 
governo enviou ao Congresso projeto para a conces-
são de R$ 34 milhões extras ao Ipen, o qual, até agora, 
não foi votado. Serão necessários, ademais, outros R$ 
55 milhões para garantir as operações até o fi m do 
ano.

A recomposição das verbas é o mínimo neste 
momento. Fundamental é que governantes e legis-
ladores compreendam que, para certas atividades, a 
previsibilidade orçamentária é, literalmente, vital.

Editorial

Desleixo cruel

LEI DA
IMPROBIDADE
O site político Poder360 listou 14 senadores 

que votaram a favor do projeto que altera a Lei 
da Improbidade Administrativa e que poderão 
ser benefi ciados pelo texto caso haja efeito re-
troativo. Toda a bancada de MT poderá ser be-
nefi ciada, uma vez que Jaime Campos, Carlos 
Fávaro e Wellington Fagundes respondem a 
ações por improbidade. A proposta, aprovada 
na Câmara, seguirá para sanção presidencial. 
Segundo o projeto, o novo prazo de prescrição 
é de 8 anos a partir dos fatos investigados. Mas 
pode cair para a metade disso, 4 anos, em al-
guns casos. Esse é o principal ganho potencial 
para os congressistas que são alvo de ações.

REDUÇÃO DA TIRAGEM EM 
RESPEITO AOS FUNCIONÁRIOS

Em virtude da crise provocada há mais de 
um ano pelo novo coronavírus, o Diário do Es-
tado MT informa aos seus leitores que seguirá 
presando pela qualidade da informação neste 
período, porém, com tiragem menor em res-
peito, principalmente, aos seus funcionários. 
Da apuração à distribuição, muita gente está 
envolvida, e na maior parte do tempo, próxi-
mos uns aos outros. Agradecemos a compre-
ensão!

UNIÃO BRASIL
A fusão do Democratas (DEM) e PSL irá criar 

o maior partido de Mato Grosso, ao menos até as 
eleições de 2022. O União Brasil nascerá com a 
maior bancada da Assembleia Legislativa, com 
6 deputados. Ainda terá um deputado federal, 
um senador, além do governador Mauro Men-
des. Em relação aos municípios, a sigla contará 
com os 24 prefeitos do DEM e 4 do PSL, soman-
do 28 nomes. Além de 242 vereadores e 20 vice-
-prefeitos.

Crédito: PRF MT
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Aprovada com grande atraso, a peça tra-
zia desde o início previsão de recursos sabida-
mente insufi ciente para garantir a produção 
anual do instituto
“ “ Policiais rodoviários apreenderam 720 kg de droga escondidos em cargas 

de veículos abordados na quinta (7) no sul de Mato Grosso. De acordo com a 
PRF, os motoristas foram dos veículos foram presos. Segundo a PRF, a primei-
ra delas foi no período da tarde em Rondonópolis. Pai e fi lho foram detidos 
transportando 120 kg de pasta base e cocaína. A carga estava em um caminhão 
carregado com caroço de algodão. O veículo veio de Cuiabá e iria para Minas 
Gerais. A droga estava escondida em um fundo falso no semirreboque. Foi ne-
cessário descarregar o caroço de algodão para ter acesso ao entorpecente. A 
outra ocorrência, no período da noite, foi em Alto Garças.
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CPI da Energisa deve receber
relatório final até novembro
DA REPORTAGEM

A Comissão Parlamen-
tar de Inquérito (CPI) da 
Energisa deve receber o re-
latório final contendo as in-
formações de trabalho até 
o dia 30 de novembro, com 
possibilidades de a data ser 
antecipada caso os órgãos 
responsáveis pelos dados 
consigam as respostas mais 
rápidas.

A declaração foi dada 
pelo presidente da Agência 
Estadual de Regulação dos 
Serviços Públicos Delegados 
do Mato Grosso (Ager-MT), 
Luis Alberto Nespolo, duran-
te a reunião ordinária da CPI 
realizada nesta semana na 
Assembleia Legislativa.

De imediato, os mem-
bros da comissão ouviram 
quatro convidados na reu-
nião. Foram eles: o presiden-
te da Ager-MT, Luis Alberto 
Nespolo; o secretário-adjunto 
de Proteção em Defesa dos 
Direitos dos Consumidores 
do Procon, Edmundo Taques; 
o presidente do Instituto de 
Pesos e Medidas de Mato 
Grosso (Ipem), Bento Bezerra; 
e o delegado Especializado 
do Crime contra Economia 
Popular, Rogério Ferreira.

O assunto foi o mesmo 
para os quatro convidados, 
ou seja, explicações dos tra-
balhos realizados em conjun-
to durante esse período de 
investigações da operação 

ASSEMBLEIA. CPI investiga o aumento abusivo nas contas de energia elétrica nos municípios
FOTO: ELIEL PEREIRA

Informações do relatório chegam até o final de novembro

“Tudo às Claras”. Conforme 
apresentado na reunião de 
hoje, os órgãos convidados a 
trabalhar com a CPI (Decon, 
Ager, Ipem e Procon), ainda 
não terminaram o relatório 
final de pesquisa.

Segundo o presiden-
te da CPI, deputado Elizeu 
Nascimento a operação vai 
ajudar bastante nesse pro-
cesso. “Tenho certeza que a 
população terá uma resposta 
convincente dessa CPI”, co-
mentou ele. Para o secretário 
adjunto do Procon, Edmun-
do Taques , a investigação vai 
proporcionar um apanhado 
de todos os fatores de irregu-
laridades. “Durante esse perí-
odo de CPI realizamos várias 
reuniões com um grupo de 
trabalho formado por repre-
sentantes da Ager, Procon, 
Decon e Ipem, que teve o ob-
jetivo de levantar as hipóte-
ses e problemas envolvendo 
a Energisa. Passamos a partir 
de agora com os dados co-
lhidos fazermos uma análise 
para formatar o relatório final 
que será entregue no dia 30 
de novembro”, apontou Ta-
ques.

O delegado da Decon, 
Rogério Ferreira explicou que 
“diante de tantas reclama-
ções do consumidor, neces-
sitamos informar a sociedade 
e verificar quais são os verda-
deiros problemas de forneci-
mento de energia elétrica, e 
como poderíamos orientar 

melhor a sociedade para que 
as pessoas pudessem te uma 
fatura de energia elétrica 
mais barata”.

Ele também explicou 
como a Decon atuou na pro-
teção aos representantes dos 
demais órgãos. “Desenvol-
vemos um papel muito im-
portante que foi garantir a 
cadeia de custódia, ou seja, 
ela é responsável por você ter 
a certeza de que o medidor 
que foi retirado pelos funcio-
nários da concessionária foi 
transportado com segurança 
por outro órgão público até 
ao Ipem para ser analisado”, 
contou ele.

“A operação “Tudo às 
Claras” vem para esclarecer 
todas essas irregularidades. 
Recebemos muitas denún-
cias envolvendo a Energiza, 
por isso, resolvemos convidar 
vários órgãos competentes 
para trabalhar em conjunto 
em busca de alternativas que 
serão encaminhadas para o 
Ministério Público para to-
mar as medidas cabíveis”, 
afirmou o presidente.

Vale ressaltar que a CPI 
da Energisa é para investigar 
quanto ao aumento abusivo 
nas contas de energia elé-
trica nos municípios mato-
-grossenses, bem como o 
enxugamento nos quadros 
de funcionários e a má pres-
tação dos serviços conces-
sionados. Também participa-
ram os deputados Avallone e 
Faissal.

Por enquanto, segue o “não” para o índice de 37,86% da 
concessionária

FOTO: DIVULGAÇÃO

ÁGUAS DE SORRISO

Prefeitura depende de 
auditoria para analisar 
pedido de reajuste
DA REPORTAGEM

Com base no princípio 
constitucional da transpa-
rência, o Conselho de De-
senvolvimento Econômico e 
Social de Sorriso (Condess) 
pode avaliar todo o processo 
de análise da concessão de 
reajuste tarifário aos serviços 
públicos de abastecimento 
de água, coleta e tratamento 
de esgoto.

O secretário de Desen-
volvimento Econômico de 
Sorriso, Cláudio Oliveira, ex-
plica que, ainda em julho, a 
Águas de Sorriso solicitou à 
Agência Reguladora de Ser-
viços Públicos Delegados 
de Sorriso (AGER) um rea-
juste de 37,86%, levando em 
consideração o Índice geral 
de Preços (IGPM/FGV) para 
apurar a defasagem tarifária 
tendo como base os últimos 
meses.

Depois de estudar a si-
tuação, a Ager sustenta uma 
revisão de 8,5%, tendo como 
base outro índice, o Índice 
Nacional de Preços ao Con-
sumidor Amplo (IPCA). Pois 
bem, resume Claudio, em 
consonância ao que já disse 
o prefeito Ari Lafin: “para a 

Administração Municipal de 
Sorriso, nem 37,86% e nem 
8,5% “. “Para conceder qual-
quer tipo de reajuste, a Pre-
feitura precisa ter um mapa 
da situação”, afirma.

Para traçar esse mapa, 
fazer um raio-x da concessão 
e saber tintim por tintim “o 
que tem embaixo da terra e 
o que tem em cima da terra”, 
como bem resume o diretor-
-presidente da Ager, Elso Ro-
drigues, é indispensável uma 
auditoria.

Tal demanda está sob 
análise da Câmara de Vere-
adores para que, em se defi-
nindo questões legais acerca 
do processo licitatório para 
contratar uma empresa que 
possa fazer este pente-fino 
da concessão, seja dado iní-
cio efetivo à contratação de 
uma empresa que aponte 
“em que pé estamos e que 
horizonte podemos espe-
rar”. O valor balizado para tal 
certame é de R$ 811.490,00, 
mas como o processo deve 
ser promovido via “pregão 
presencial”, a expectativa é 
que este valor seja reduzido, 
lembrando que o documen-
to ainda está sendo analisado 
pelos vereadores.

TSE ainda precisa aprovar fusão entre os dois partidos

FOTO: AGÊNCIA BRASIL

DA REPORTAGEM

O DEM e o PSL oficiali-
zaram a decisão de se fundi-
rem em um só partido que 
se chamará União Brasil. A 
fusão foi confirmada pelas 
duas legendas após con-
venções partidárias. O União 
Brasil, no entanto, só existi-
rá oficialmente após apro-
vação do Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE).

Embora não haja uma 
posição definida, o novo 
partido trabalha com a 
possibilidade de lançar um 
candidato à Presidência da 
República em 2022. “O que 
vamos discutir no momen-
to oportuno é se vamos ter 
uma candidatura do próprio 
partido ou uma candida-
tura de um partido que se 
aglutine a nós. Em breve, 

depois de estarmos juntos, 
vamos começar a discutir 
um nome comum”, disse o 
presidente do PSL, Luciano 
Bivar.

Bivar concedeu cole-
tiva à imprensa junto com 
o presidente do DEM, ACM 
Neto. A expectativa dos 
dois dirigentes é que o TSE 
leve de dois a três meses 
para confirmar a fusão e o 
nascimento oficial do novo 
partido. O PSL tem, atual-
mente, a maior bancada da 
Câmara, com 54 deputados. 
No Senado, o partido tem 
dois representantes. Já o 
Democratas tem 28 depu-
tados, a 11ª maior bancada. 
No Senado, o partido tem 
seis representantes, além 
do presidente da Casa e do 
Congresso, Rodrigo Pache-
co, de Minas Gerais.

Comitiva esteve no Mato Grosso do Sul para
evento do Sebrae

FOTO: DIVULGAÇÃO

ASSESSORIA
DE IMPRENSA

O prefeito de Sinop, Ro-
berto Dorner, e o secretário 
de Desenvolvimento Eco-
nômico, Klayton Gonçalves, 
estiveram em Bonito/MS no 
encontro de prefeitos e se-
cretários de Desenvolvimen-
to. O evento, realizado pelo 
Sebrae, foi destinado aos 
gestores dos municípios par-
ceiros do Programa Cidades 
Empreendedoras de MT/MS.

Com o tema “Conectar 
para transformar”, a progra-
mação contou com a partici-
pação, via videoconferência, 
da ministra da Agricultura, 
Pecuária e Abastecimento, 
Tereza Cristina. Também fo-
ram abordados temas im-
portantes sobre a liderança 
dos gestores públicos e, apre-
sentado iniciativas inovado-
ras, capazes de impulsionar 
o crescimento das cidades e 
melhorar a qualidade de vida 

da população. Dorner desta-
cou que o evento foi de ex-
trema importância para fazer 
conexões e que poderão tra-
zer palestras e treinamentos 
aos servidores, que benefi-
ciarão os munícipes. “Prefei-
tos de algumas cidades do 
Paraná e São Paulo, pessoas 
que fizeram um bom traba-
lho com o apoio do Sebrae, 
deram seus depoimentos. Eu 
fiquei impressionado com as 
condições que o Sebrae tem 
de ajudar a administração 
pública”, frisou o gestor.

O programa Cidade Em-
preendedora tem duração de 
15 meses e é executado em 
28 municípios em Mato Gros-
so e 22 em Mato Grosso do 
Sul. São várias iniciativas que 
ajudam a transformar a eco-
nomia e alavancar o desen-
volvimento local, a partir do 
fortalecimento dos pequenos 
negócios.

O Plano de Desenvolvi-
mento Econômico, feito em 

SINOP

Prefeito e secretário participam
de evento do Sebrae em Bonito

parceria com as lideranças e 
com a população, é uma das 
entregas da Cidade Empre-
endedora. O projeto desta-

ca as ações prioritárias para 
promover melhorias em cada 
município, conforme a ne-
cessidade de cada região.

NOVO PARTIDO

DEM e PSL confirmam fusão
e criação do União Brasil
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MT: alguns agricultores ainda
aguardam adubo para plantar
DA REPORTAGEM

O início da safra 2021/22 
de soja tem sido animador na 
fazenda Santa Ernestina, em 
Sorriso, bem diferente do que 
aconteceu na última tempora-
da, quando a demora da chega-
da das chuvas comprometeu o 
“start” do plantio da lavoura de 
soja. Desta vez, a água caiu na 
hora esperada e permitiu que 
as máquinas fossem para o 
campo no momento certo.

“A umidade do solo estava 
boa e conseguimos começar a 
plantar no dia 24 de setembro. 
No ano passado, só começa-
mos a plantar no dia 18 de ou-
tubro”, comenta o agricultor 
Cleiton Tessaro. Com condições 
favoráveis, a semeadura deslan-
chou: 80% dos 2.200 hectares já 
foram cultivados.

Na Fazenda Santa Cecília, 
em Nova Mutum, os trabalhos 
também estão adiantados. “Já 
plantamos 40% dos 1.800 hec-
tares previstos para esta safra”, 
conta o agricultor Clairton Pa-
vlack que, na última safra, só 
‘ligou’ as plantadeiras depois do 
dia 14 de outubro.

O ritmo mais intenso 
nesta fase inicial do plantio em 

Mato Grosso é confirmado em 
números. Pelo menos 6,1% da 
área total estimada para esta 
safra no estado (10,84 milhões 
de hectares), foram semeados. 
Nesta mesma época do ano 
passado, apenas 1,7% estavam 
cultivados. A área cultivada até 
aqui também é superior à mé-
dia histórica para o período, que 
é de 3,3% segundo o Imea.

O atual cenário, porém, 
tem duas realidades distintas. 
Enquanto alguns agricultores 
já se aproximam da reta final 
do plantio, outros aguardam 
com preocupação a entrega 
dos fertilizantes e temem os 
impactos que a demora para o 
início do cultivo pode provocar 
no desempenho das lavouras.

É o caso do João Paulo 
Kovahulk, que ainda aguarda 
as chuvas para dar início ao 
plantio da área de 1.600 hec-
tares em Canarana-MT. Nesta 
safra o agricultor aumentou o 
investimento em adubação na 
expectativa de colher 4 sacas 
a mais por hectare. Mas a mo-
rosidade na entrega dos ferti-
lizantes ameaça os planos do 
produtor. “O que eu tenho na 
fazenda dá para eu plantar de 
três a quatro dias. A gente está 
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Enquanto isso, alguns estão na reta final do plantio 

SOJA. Ritmo mais intenso nesta fase inicial do plantio em Mato Grosso é confirmado em números
bem preocupado com essa si-
tuação, sem saber o que fazer, 
se a gente vai plantar sem adu-
bo, se a gente vai esperar esse 
adubo chegar porque está mui-
to atrasado e se ele vai chegar 
ainda, porque sabemos que o 
custo de produção hoje é alto e 
nós dependemos desse adubo 
para plantar e ter uma boa pro-
dutividade”, relata.

Presidente do Sindicato 
Rural de Nova Mutum, o agri-
cultor Paulo Zen também res-
salta a preocupação de muitos 
produtores da região, que es-
peram o insumo para poder 
dar início ao cultivo. “Em torno 
de 10% a 15% dos produtores 
ainda não receberam todo o 
adubo. Tem de 30% a 60% do 
fósforo para chegar. Se for olhar 
para uma antecipação da chu-
va onde muitos já começaram 
a plantar, já é um fator preo-
cupante e essa preocupação 
pode se estender para o milho”, 
comenta.

Na região de Primavera 
do Leste, que nesta safra deve 
cultivar mais de 1,4 milhão de 
hectares de soja, o atraso nas 
entregas dos fertilizantes pode 
prejudicar o rendimento das 
lavouras e comprometer as 

áreas mais novas de cultivo. É 
o que afirma Marcos Bravin, 
presidente do sindicato rural 
do município. “Muita gente vai 
plantar e depois vai jogar o adu-
bo por cima. Isso aí vai refletir na 

produção, porque um adubo 
que é jogado a lanço depois de 
uma soja plantada o potássio 
tudo bem, mas o fósforo é meio 
complicado porque ele fica por 
cima do solo. Muita gente com 

DA REPORTAGEM

Nas ruas das cidades, 
muitas pessoas estão em 
busca do presente ideal para 
o Dia das Crianças, celebra-
do na próxima terça (12). A 
Coordenadoria de Defesa 
do Consumidor (Procon) faz 
alertas para uma compra se-
gura e sem transtornos. Para 
isso, observar alguns itens e 
informações sobre o produto 
são fundamentais.

Segundo o Procon, a 
compra por impulso ou ba-
seada somente na vontade 
da criança pode gerar gastos 
desnecessários. Também é 
importante f icar de olho nos 
preços, se informando sobre 
o valor do produto à vista e 
o total parcelado, e, sempre 
que possível, optar pelo pa-
gamento à vista ou parcelar 
com valores que cabem no 
orçamento.

A unidade ressalta ain-
da que os brinquedos tam-
bém estão sujeitos a todas 
as exigências do Código 
de Defesa do Consumidor 
(CDC). O art. 74 da legislação 
af irma que o vendedor deve 
entregar ao consumidor o 
termo de garantia adequa-

DA REPORTAGEM

O Governo Federal pu-
blicou no Diário Oficial da 
União desta sexta (8) o De-
creto 10.833, de 7 de outubro 
de 2021, que simplifica os 
processos de pesquisa, aná-
lise e registro comercial de 
defensivos agrícolas para uso 
no Brasil.

Segundo nota publica-
da pelo Ministério da Agri-
cultura, Pecuária e Abaste-
cimento (Mapa), a alteração 
nas leis que regem o uso de 
agrotóxicos no país visa a 

DA REPORTAGEM

Uma denúncia levou po-
liciais militares a encontrarem 
40 bois mortos e outros des-
nutridos em uma propriedade 
rural em Araguaiana. De acor-
do com a PM, a propriedade foi 
denunciada por maus-tratos 
onde dezenas de animais te-
riam morrido por falta de tra-
tamento adequado por parte 
dos donos.

A propriedade fica às 
margens da MT-100. Os poli-
ciais foram ao local acompa-

nhados de uma ONG de prote-
ção animal. Em conversa com 
o gerente da propriedade, ele 
contou que devida à forte es-
tiagem desse ano, dezenas de 
animais morreram. 

Durante a fiscalização os 
militares constataram a falta 
de uma alimentação adequa-
da para os animais. Os que 
sobreviveram estavam em 
péssimas condições. O boletim 
de ocorrência foi registrado e 
encaminhado para a delega-
cia de polícia, que investigará 
o caso.

Brinquedos são alternativa de presente, 
mas fique atento na hora da compra 

A propriedade foi denunciada por maus-tratos 

DIA DAS CRIANÇAS

Procon orienta consumidores
para compras mais seguras

DEFENSIVOS AGRÍCOLAS

Governo publica novas regras
para registro de defensivos

ARAGUAIANA

Polícia encontra 40 
bois mortos e
outros desnutridos 
após denúncia
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modernizar os processos re-
ferentes ao uso de defensi-
vos agrícolas nas plantações 
brasileiras, que são original-
mente dispostos na Lei 7.802 
de 1989.

Apesar de tornar mais 
rápida e menos burocrática a 
análise de novos produtos, a 
legislação também endure-
ce a fiscalização e punição às 
más práticas na agricultura 
nacional e o uso de substân-
cias não reguladas em lavou-
ras e plantações. O novo de-
creto inclui aditivos próprios 
para cultivos certificados 

contrato de arrendamento nas 
áreas novas de pasto degrada-
do na região de Primavera, Pa-
ranatinga e Gaúcha do Norte 
que não tem adubo, que não 
sei se vão ser plantadas”, alerta.

damente preenchido e com 
especif icação clara de seu 
conteúdo.

Em casos de reclama-
ções não atendidas pelo for-
necedor, o consumidor pode 
exigir a troca do item, a de-
volução do valor pago ou o 
abatimento do preço na loja, 
mediante a apresentação da 
nota f iscal.

No caso dos brinque-
dos, os consumidores de-
vem verif icar informações 
na embalagem como a faixa 
etária a que o brinquedo se 
destina, instruções de uso, 
de montagem, entre ou-
tras. No rótulo, tudo deve ser 
apresentado de forma clara. 

Outro item a ser ob-
servado nos brinquedos é a 
presença do selo do Institu-
to Nacional de Metrologia, 
Qualidade e Tecnologia (In-
metro). Isso é a garantia de 
que o produto foi testado e é 
de boa procedência.

Já as roupas e similares, 
sempre é importante verif i-
car a possibilidade de troca 
em caso de problemas com 
tamanho, cor ou modelo. O 
prazo para substituir o pro-
duto deve estar descrito, de 
maneira clara, na nota f iscal.

como orgânicos, além de fa-
cilitar a produção de agrotó-
xicos genéricos - aqueles que 
usam princípios ativos idên-
ticos aos patenteados por la-
boratórios.

Pesquisas, estudos e 
levantamentos na área de 
defensivos agrícolas serão 
facilitados com a nova lei. Se-
gundo a pasta, análises com 
substâncias e ingredientes 
ativos que já foram aprova-
dos pelos órgãos reguladores 
do setor - Ministério da Agri-
cultura, Instituto Brasileiro 
do Meio Ambiente e dos Re-

cursos Naturais Renováveis 
(Ibama) e Agência Nacional 
de Vigilância Sanitária (Anvi-
sa) - poderão ser viabilizados 
sem necessidade de uma 
licença especial temporária 
que era exigida antes do de-
creto.

“As novas regras faci-
litam as atividades de pes-
quisa e experimentação com 
ingredientes ativos já regis-
trados, realizadas por em-
presa ou entidade de ensino, 
extensão e pesquisa ou por 
entidade credenciada”, infor-
ma o Mapa.



PREFEITURA MUNICIPAL DE COTRIGUAÇU – MT
AVISO DE LICENCIAMENTO

A Prefeitura Municipal de Cotriguaçu, CNPJ nº 37.465.309/0001-67, torna públi-
co que requereu junto a Secretaria Municipal de Desenvolvimento Econômico, 
Agricultura e Assuntos Fundiário e Meio Ambiente, a Licença Prévia (LP) e Li-
cença de Instalação (LI), para construção da Casa de Apoio Municipal, localiza-
da na Rua Paulo Kremer, Bairro Centro do município de Cotriguaçu/MT.

PREFEITURA MUNICIPAL DE CONFRESA-MT
AVISO DE RESULTADO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRONICO – SRP N°048/2021

PROCESSO LICITATÓRIO N°176/2021. A Prefeitura Municipal de Confresa-MT 
torna público, para o conhecimento dos interessados, o resultado do Processo 
Licitatório na modalidade PREGÃO ELETRONICO SRP N°048/2021, conforme 
segue:OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA EM CON-
CESSÃO DE LICENÇA DE USO DE SOFTWARE COM PRESTAÇÃO DE SER-
VIÇO DE MANUTENÇÃO, SUPORTE TECNICO E CUSTOMIZAÇÃO PARA 
ÁREA DE GESTÃO EM SAUDE PÚBLICA MUNICIPAL, PARA ATENDER AS 
NECESSIDADES DA SECRETARIA MUNICIPAL DE SAUDE, JUNTAMENTE A 
PREFEITURA MUNICIPAL DE CONFRESA - MT.HOMOLOGADO/ADJUDICA-
DO para a empresa: E. C. ZOCANTE & CIA LTDA CNPJ: 10.525.132/0001-90 
ENDEREÇO: AVENIDA DAS SIBIPIRUNAS, 3040 1ªANDAR, RESIDENCIAL 
SUL CIDADE: SINOP – MT. CEP: 78.550-029 FONE: (66) 3531-6368 EMAIL: 
direcao@datanorte.com.br  Vencedora de todos os itens do Certame no valor 
global de R$ 354.059,40 (Trezentos e Cinquenta e Quatro Mil Cinquenta e Nove 
Reais e Quarenta Centavos) Registro de Preços válido por um período de 12 
meses, visto que a empresa atendeu todos os requisitos do Edital e seus Ane-
xos. Confresa - MT, 08 de Outubro de 2021.

CEZAR QUEIROZ DA SILVA
Pregoeiro Municipal - PORTARIA Nº 126/2021

PREFEITURA MUNICIPAL DE CLÁUDIA – MT
RESULTADO JULGAMENTO – PREGÃO PRESENCIAL Nº 065/2021 R.P.
O Prefeito Municipal De Cláudia/Mt, Através Da Pregoeira, Torna Público, Para 
Conhecimento Dos Interessados, Que A Empresa Studio Comércio Atacadista 
De Produtos De Informática Eireli, Sagrou-Se Vencedora Do Processo De Lici-
tação Em Referência, Para O Registro De Preços Para Futura E Eventual Aqui-
sição De Um Laboratório De Informática Com 30 Computadores Para A Escola 
Municipal Daniel Titton, Um Switch, Dois Computadores E Um Notebook Para 
Suprir As Necessidades Das Secretarias Municipais De Cláudia-Mt, Conforme 
Condições Contidas No Termo De Referencia Em Anexo. Cláudia/Mt, 08 De Ou-
tubro De 2021.Altamir Kurten-Prefeito Municipal

Shirley Yotzchetz
Pregoeira 

PREFEITURA MUNICIPAL DE COTRIGUAÇU – MT
AVISO DE LICENCIAMENTO

A Prefeitura Municipal de Cotriguaçu, CNPJ nº 37.465.309/0001-67, torna públi-
co que requereu junto a Secretaria Municipal de Desenvolvimento Econômico, 
Agricultura e Assuntos Fundiário e Meio Ambiente, a Licença Prévia (LP) e Li-
cença de Instalação (LI), para Ampliação da Escola Municipal Aparecido Neri 
Fonseca no Distrito de Nova União no município de Cotriguaçu/MT.

PREFEITURA MUNICIPAL DE PEIXOTO DE AZEVEDO- MT
AVISO DE LICENCIAMENTO 

A PREFEITURA MUNICIPAL DE PEIXOTO DE AZEVEDO- MT, inscrita sob o 
CNPJ 03.238.631/0001-31, situada na Rua Ministro César Cals, 226, Centro, 
torna público que REQUEREU à SECERTARIA MUNICIPAL DE MEIO AMBIEN-
TE - SEMMA, as LICENÇAS PRÉVIA,  E DE INSTALAÇÃO , para a  instalação 
de 12 bueiros localizada na Zona Rural do Município de Peixoto de Azevedo/MT.

PREFEITURA MUNICIPAL DE PORTO ESPERIDIÃO – MT 

AVISO  DE ABERTURA DE EDITAL
PREGÃO PRESENCIAL Nº 24/2021

A prefeitura de Porto Esperidião-MT, torna público a Abertura do Pregão Pre-
sencial 24/2021, DO OBJETO: AQUISIÇÃO DE APARELHOS DE AR CONDI-
CIONADO. No seguinte local, data e horário: Local: sala de licitações-Data: 
26/10/2021 – Horário: 09:00 horas-Porto Esperidião-MT, 08 DE OUTUBRO DE  
2021

RONEY BATISTA CARDOSO
PREGOEIRO.

PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTA CARMEM,
AVISO DE LICITAÇÃO

TOMADA DE PREÇO Nº 15/2021
Processo Administrativo Licitatório nº 282/2021

A PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTA CARMEM comunica a todos os inte-
ressados que estará realizando processo licitatório, na modalidade de Toma-
da de Preço Nº 15/2021. Objetivando a CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA 
EXECUÇÃO DE PAVIMENTAÇÃO ASFALTICA E DRENAGEM SUPERFICIAL 
DE VIAS URBANAS, NAS RUAS CARLOS GOMES E LIBERAL BORTOLAS DO 
MUNICIPIO DE SANTA CARMEM/MT.
A sessão pública será realizada na Sede da Prefeitura Municipal de Santa Car-
mem, localizada na Avenida Santos Dumont, nº 491 – Centro, Santa Carmem/
MT, CEP: 78545-000, no dia 26 de outubro de 2021, sendo às 08:00 hrs (horário 
local) na sala da CPL.  Os interessados em obter o Edital deverão ser dirigir à 
Prefeitura Municipal de Santa Carmem, informações através do e-mail: licita-
cao@santacarmem.mt.gov.br ou tel: (66) 3562-1183/1501 ramal 213. 
   Ocorrendo decretação de feriado ou outro fato superveniente que impeça a 
realização desta licitação na data acima mencionada, o evento será automa-
ticamente transferido para o primeiro dia útil subsequente, no mesmo horário, 
independentemente de nova comunicação.

Santa Carmem/MT, 11 de outubro de 2021.

Maitê Sehnem
Presidente CPL - Portaria nº 35/2021

LOCAÇÃO / ALUGUEL
KITNET Contendo: Sala 
e cozinha conjugada, 
01 quarto, 01 banheiro 
social, 01 área de serviço 
e garagem. Endereço: 
Rua Sonia Maria, nº 
12 , Bairro Jardim das 
Azaleias na cidade de 
Sinop/MT. Valor: R$ 
500,00 (quinhentos reais) 
mensais. Contato: (66) 
3531-7222 / (66) 99633-
6623

KITNET Contendo: Sala 
e cozinha conjugada, 
02 quartos, 01 banheiro 
social, 01 área de serviço, 
portão eletrônico e 
cerca elétrica. Endereço: 
Avenida Notre Dame, 
Quadra 13, Lote 11, Bairro 
Residencial Paris na 
cidade de Sinop/MT. 
Disponível apartamento 
04. Valor: R$ 750,00 
(setecentos e cinquenta 
reais) mensais. Contato: 
(66) 3531-7222 / (66) 
99633-6623

KITNET Contendo: Sala 
e cozinha conjugada, 
02 quartos, 01 banheiro 
social, 01 área de serviço 
e garagem. Endereço: 
Rua dos Pássaros, nº 323, 
Bairro Residencial Nossa 
Senhora Aparecida na 
cidade de Sinop/MT. 
Disponível apartamento 
08. Valor: R$ 750,00 
(setecentos e cinquenta 
reais) mensais. Contato: 
(66) 3531-7222 / (66) 
99633-6623

KITNET Contendo: Sala 
e cozinha, 02 quartos, 
01 banheiro social , 
01 área de serviço e 
garagem. Endereço: 
Rua dos Cedros, nº 1292, 
Bairro Jardim Botânico 
na cidade de Sinop/MT. 
Disponível apartamentos 
03 e 06. Valor: R$ 900,00 
(novecentos reais) 
mensais. Contato: (66) 
3531-7222 / (66) 99633-
6623

CIDADE JARDIM - 
R$1.200,00 Detalhes 
do imóvel 1 Quarto(s) 
, 1 Banheiro(s) , 1 
Cozinha , 1 Sala , 1 Área 
Serviço Descrição Casa 
Mobiliada, Com Seguro 
Residencial contra roubo 
Cerca elétrica Portão 
Eletrônico. 200m da 
UFMT e UNIC Industrial 
Visitas Agendadas. 
Imobiliária Mato Grosso 
Av. dos Tarumãs, 1443 - 
Jardim Botânico, Sinop 
– MT. Telefone: (66) 3532-
4489 

JARDIM BOTANICO  - 
R$3.650,00 Detalhes 
do imóvel 4 Suíte(s) , 4 
Quarto(s) ,   Banheiro(s) 
, 1 Cozinha , 1 Sala , 1 
Churrasqueira , 1 Área 
de Lazer , 1 Área Serviço 
, 675 m². Imobiliária Mato 
Grosso Av. dos Tarumãs, 
1443 - Jardim Botânico, 
Sinop – MT. Telefone: (66) 
3532-4489

JARDIM IPORÃ - 
R$1.100,00 Detalhes do 
imóvel 2 Quarto(s) , 1 
Banheiro(s) , 1 Cozinha 
, 1 Sala , 1 Área Serviço , 
70 m²  Descrição cada 
apartamento r$1.100,00 
com 2 quartos sala e 
cozinha conjugada  
lavanderia  garagem 
individual casa nova. 
Imobiliária Mato Grosso 
Av. dos Tarumãs, 1443 - 
Jardim Botânico, Sinop 
– MT. Telefone: (66) 3532-
4489

CASA - Contendo: Sala 
e cozinha conjugada, 
02 quartos, 01 banheiro 
social, 01 área de serviço 
e garagem. Endereço: 
Rua dos Azulões, nº 
1061, Bairro Maria 
Vindilina II na cidade 
de Sinop/MT. Valor: R$ 
800,00 (oitocentos reais) 
mensais. Contato: (66) 
3531-7222 / (66) 99633-
6623

CASA - Contendo: 
Cozinha e área de serviço 
conjugada, 01 sala e 01 
suíte. Endereço: Rua 
Roma, nº 535, Bairro 
Jardim Itália II na cidade 
de Sinop/MT. Valor: R$ 
950,00 (novecentos e 
cinquenta reais) mensais. 
Contato: (66) 3531-7222 / 
(66) 99633-623

VENDAS

66 3535-1000
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JORGE LUIS CAMILOTTI, CPF 444.082.939-20, torna público que requereu junto 
à Secretaria Estadual do Meio Ambiente – SEMA/MT a análise e posterior liberação 
do PLANO DE EXPLORAÇÃO FLORESTAL – PEF para FAZENDA CAMILOTTI I, 
localizada no município de União do Sul/MT. Não foi determinado EIA/RIMA. 

MADEIREIRA RECANTO LTDA, CNPJ: 42.799.893/0001-27 Localizada na Es-
trada Andira, S/n° Km-0,4 Distrito Industrial de Marcelândia/MT, torna público que 
requereu junto à Secretaria de Estado do Meio Ambiente – SEMA/MT, a Licença 
Prévia(LP), Licença de Instalação(LI) e Licença de Operação(LO). Não foi termi-
nado EIA/RIMA.

AUGUSTO HENRIQUE DO AMARAL, CPF 036.428.481-17, torna público que re-
quereu junto a Secretaria de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável de 
Sinop, a Licença de Prévia e a Licença de Instalação para Atividade Condomínio 
Multifamiliar ou Conjuntos Habitacionais, sito a Rua Olavo Antunes de Souza no 
Lote n°11 da Quadra n°09, Jardim Copacabana, Sinop- MT, não determinado (EIA/
RIMA). Eng. Vagner Pereira Reis – (66)99604-8004.

JOE LUIZ BERLATO ZANCHETIN, CPF 212.149.139-20, torna público que reque-
reu junto à SEMA/MT as Licenças Prévia e de Operação (LP e LO) de ampliação 
para atividade de irrigação com sistema de aspersão móvel tipo pivô central na Faz. 
Verde, Zona Rural de Vera/MT. Não foi determinado EIA/RIMA.

PARANÁ MATERIAIS DE CONSTRUÇÕES LTDA, CNPJ: 01.426.949/0005-44, 
torna público que requereu junto à SAMA/SORRISO-MT Licença Prévia e de Ins-
talação (LP e LI) para área ampliada e Licença de Operação (LO) para área total 
referente a atividade de comércio varejista de materiais de construção não especifi-
cados anteriormente na Rua Márcia Regina Ferreira Borba, nº 665, Bairro Colinas, 
Sorriso/MT. NÃO FOI determinado EIA/RIMA.

BERTUOL INDÚSTRIA DE FERTILIZANTES LTDA, CNPJ 05.644.974/0003-93, 
torna público que requereu junto à SAMA/SORRISO-MT a Renovação da Licença 
de Operação (RLO) para atividade de armazéns gerais (emissão de warrant), loca-
lizada na MT-487, Km 01 - entroncamento com a BR-163, Zona Rural de Sorriso/
MT. NÃO FOI determinado EIA/RIMA.

JOE LUIZ BERLATO ZANCHETIN, CPF 212.149.139-20, torna público que reque-
reu junto à SEMA/MT a Licença Ambiental Simplificada (LAS) para atividade de 
Rede de Distribuição Rural (RDR), a ser realizada na Faz. Verde, Zona Rural de 
Vera/MT. Não foi determinado EIA/RIMA.

Leandro de Souza Brito – ME – Líder Madeiras, CNPJ: 18.137.593/0001-06, torna 
público que requereu junto a Secretaria Estadual de Meio Ambiente - SEMA a licen-
ça: LAC – Licença Por Adesão e Compromisso, da atividade: 1610-2/03 - Serrarias 
com desdobramento de madeira em bruto e resserragem; Endereço: R. Xingu, nº 
1767, Jardim Vania, Colíder/MT. (Engº Florestal Anderson Louback Correa 66 9 
92417560).

GIACOPPINI INDÚSTIA E COMÉRCIO D MADEIRAS EIRELI EPP, inscrita sob 
CNPJ nº 15.373.065/0001-50, localizada no município de Claudia / MT, torna públi-
co que requer junto a SEMA/MT, a RENOVAÇÃO DA LICENÇA DE OPERAÇÃO, 
para a atividade de serraria com desdobro e beneficiamento de madeiras. Não EIA/
RIMA.

INDÚSTRIA E COMÉCIO DE MADEIRAS PARAÍSO LTDA, inscrita sob CNPJ nº 
14.152.803/0001-76, localizada no município de Sinop / MT, torna público que re-
quer junto a SEMA/MT, a RENOVAÇÃO DA LICENÇA DE OPERAÇÃO, para a 
atividade de serraria com desdobro e beneficiamento de madeiras. Não EIA/RIMA.

PORTA DA FRENTE INDÚSTRIA DE ARTEFATOS DE MADEIRAS LTDA, inscrita 
sob CNPJ nº 08.307.995/0001-40, localizada no município de Cláudia / MT, torna 
público que requer junto a SEMA/MT, a RENOVAÇÃO LICENÇA DE OPERAÇÃO 
PARA PICADOR DE MADEIRAS, para a atividade de serraria com desdobro de 
madeira, beneficiamento de madeiras e picador florestal. Não EIA/RIMA.

 
 
 

PREFEITURA MUNICIPAL DE VERA - MT 
AVISO DE LICITAÇÃO 

PREGÃO PRESENCIAL Nº 057/2021 – SRP Nº 068/2021 
 
O Município de Vera – MT, através de seu Pregoeiro Oficial, nomeado pela 
Portaria nº 015/2021, torna Público para conhecimento dos interessados, que 
realizará às 08h00min (Horário Local), do dia 25 de Outubro de 2021, na 
Sala de Licitações da Prefeitura Municipal, sito a Av. Otawa, 1651, Centro – 
Vera - MT, abertura do PREGÃO PRESENCIAL Nº 057/2021, com Registro 
de Preços nº 068/2021, visando a FUTURA E EVENTUAL AQUISIÇÃO DE 
01 (UMA) COLHEDORA DE FORRAGENS C/ PLATAFORMA 
ARTICULÁVEL PARA USO DA SECRETARIA MUNICIPAL DE 
AGRICULTURA, INDÚSTRIA E COMÉRCIO, tipo “menor preço por 
ITEM”, conforme quantidades e descrições constantes no Termo de 
Referência. O edital completo poderá ser retirado no endereço eletrônico 
www.vera.mt.gov.br, ou ainda na Prefeitura Municipal de Vera - MT, no 
Departamento de Licitações, com sede na Avenida Otawa, n° 1651, Bairro 
Esperança, em Vera - MT, de segunda a sexta-feira no horário de 
atendimento das 07:00 às 13:00 horas. Informações poderão ser obtidas pelo 
telefone: (66) 3583-3100 ou pelo e-mail: licitacaovera@gmail.com.  
 

Vera – MT, 08 de outubro de 2021. 
JOEDSON AMARAL DE OLIVEIRA 
PREGOEIRO – Portaria nº 015/2021 

PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTA CARMEM – MT 
AVISO DE RESULTADO

JULGAMENTO DE PROPOSTAS
TOMADA DE PREÇO Nº 11/2021

Processo Administrativo Licitatório nº 241/2021
A PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTA CARMEM, em cumprimento aos termos 
da Lei 8.666/93, torna público o resultado do julgamento das propostas de preço 
da TOMADA DE PREÇO Nº 11/2021 referente à CONTRATAÇÃO DE EMPRESA 
ESPECIALIZADA PARA EXECUÇÃO DAS OBRAS DE CONSTRUÇÃO DA SE-
CRETARIA DE EDUCAÇÃO DE SANTA CARMEM / MT, CONFORME EDITAL, 
MEMORIAL DESCRITIVO E SEUS ANEXOS.

A Comissão aguardará o prazo recursal de 5 (cinco) dias úteis previsto no item 
11.1, inciso I, alínea “b” do Edital.

Santa Carmem/MT, 08 de outubro de 2021.
Maitê Sehnem

Presidente CPL – Portaria nº 35/2021.

PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTA CARMEM – MT  
 

AVISO DE RESULTADO 
JULGAMENTO DE PROPOSTAS 
TOMADA DE PREÇO Nº 11/2021 

 
Processo Administrativo Licitatório nº 241/2021 

A PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTA CARMEM, em 
cumprimento aos termos da Lei 8.666/93, torna público o resultado do 
julgamento das propostas de preço da TOMADA DE PREÇO Nº 11/2021 
referente à CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA PARA 
EXECUÇÃO DAS OBRAS DE CONSTRUÇÃO DA SECRETARIA DE 
EDUCAÇÃO DE SANTA CARMEM / MT, CONFORME EDITAL, 
MEMORIAL DESCRITIVO E SEUS ANEXOS. 
 

 EMPRESA VALOR 
1º CONSTELLA CONSTRUTORA  

(CNPJ nº 34.037.870/0001-57) 
R$ 2.566.401,20 

2º RCA CONSTRUTORA LTDA EPP 
(CNPJ nº 12.154.051/0001-90) 

R$ 2.586.972,90 

 
A Comissão aguardará o prazo recursal de 5 (cinco) dias úteis previsto no item 
11.1, inciso I, alínea “b” do Edital. 
Santa Carmem/MT, 08 de outubro de 2021. 

Maitê Sehnem 
Presidente CPL – Portaria nº 35/2021. 

 
PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTA CARMEM, 

AVISO DE LICITAÇÃO 
TOMADA DE PREÇO Nº 15/2021 

Processo Administrativo Licitatório nº 282/2021 
 

A PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTA CARMEM comunica a todos os 
interessados que estará realizando processo licitatório, na modalidade de 
Tomada de Preço Nº 15/2021. Objetivando a CONTRATAÇÃO DE 
EMPRESA PARA EXECUÇÃO DE PAVIMENTAÇÃO ASFALTICA E 
DRENAGEM SUPERFICIAL DE VIAS URBANAS, NAS RUAS CARLOS 
GOMES E LIBERAL BORTOLAS DO MUNICIPIO DE SANTA 
CARMEM/MT. 
A sessão pública será realizada na Sede da Prefeitura Municipal de Santa 
Carmem, localizada na Avenida Santos Dumont, nº 491 – Centro, Santa 
Carmem/MT, CEP: 78545-000, no dia 26 de outubro de 2021, sendo às 08:00 
hrs (horário local) na sala da CPL.  Os interessados em obter o Edital deverão 
ser dirigir à Prefeitura Municipal de Santa Carmem, informações através do e-
mail: licitacao@santacarmem.mt.gov.br ou tel: (66) 3562-1183/1501 ramal 
213.  
   Ocorrendo decretação de feriado ou outro fato superveniente que impeça a 
realização desta licitação na data acima mencionada, o evento será 
automaticamente transferido para o primeiro dia útil subsequente, no mesmo 
horário, independentemente de nova comunicação. 
Santa Carmem/MT, 11 de outubro de 2021. 
 

Maitê Sehnem 
Presidente CPL - Portaria nº 35/2021 

PREFEITURA MUNICIPAL DE IPIRANGA DO NORTE
 AVISO DE ADESÃO DE ATA DE REGISTRO DE PREÇOS

 PROCESSO DE ADESÃO N°
 
009/2021

 O MUNICÍPIO DE IPIRANGA DO NORTE –
 
MT, torna público para conhecimento dos interessados, que aderiu a Ata de Registro de Preços nº 

128/2021, oriunda do Pregão Eletrônico nº 050/2021 promovido pela Prefeitura Municipal de Lucas do Rio Verde –
 
MT, visando a “Aquisição de Material 

Elétrico para Iluminação Pública, visando atender as necessidades do Município de Ipiranga do Norte-MT”, de acordo com a legislação específica 
vigente.

 
CONTRATADA: empresa ELETRO MENDONÇA COMERCIO DE MATERIAIS ELÉTRICOS LTDA, pessoa jurídica de direito privado, inscrita 

no CNPJ sob n.° 03.806.018/0001-73, situada na Rua Treze de Junho, n.° 462, Bairro Centro Sul, no município de Cuiabá – MT, CEP: 78.020-000, 
neste ato representada por seu sócio/administrador CARLOS ALBERTO MENDONÇA, inscrito no CPF sob n° 229.630.651-91 e RG sob nº 92106912 
SSP/SP. VALOR: O valor global da referida adesão atinge o montante de R$ 15.351,51 (quinze mil, trezentos e cinquenta e um reais e cinquenta e 
um centavos), sendo que foi aderido o seguinte item: 
ITEM DESCRIÇÃO DO PRODUTO MARCA UND QTD VLR UNIT.  VLR TOTAL  

34 
CONECTOR PERFURANTE CONDUTOR PRINCIPAL: 10MM²-95MM² 
DERIVAÇÃO: 1,5MM²-10MM² CDP-70 

INTELLI UND 84 R$5,79 R$486,36 

53 LAMPADA TUBOLAR VAPOR METALICO 400W/220V E-40 AZUL KIAN UND 71 R$48,25 R$3.425,75 

81 REFLETOR LED 50W BIVOLT IP66 BRANCO 6500K AVANT UND 75 R$47,21 R$3.540,75 

99 CABO MULTIPLEXADO 3X10MM² COM ISOLAÇÃO XLPE 0,6/1KV BOREAL UND 275 R$4,27 R$1.174,25 

100 CABO MULTIPLEXADO 3X16MM² COM ISOLAÇÃO XLPE 0,6/1KV BOREAL UND 305 R$6,20 R$1.891,00 

135
 LUMINÁRIA LED 100W- ENTR: 85-265V P/ FIXAÇÃO EM POSTE, 

SIMILAR AO MODELO IL-STXP100W-C 56LEDS IP-65
 FSE

 
UND

 
18

 
R$257,00

 
R$4.626,00

 

165
 TOMADA -

 
SIMPLES 2P+T (20A -

 
250V) ACABAMENTO BRANCO 

POLIDO, PARA CAIXA DE TOMADA,
 

COM TAMPA PARA PISO 
ELEVADO

 PLUZIE
 

UND
 

34
 

R$6,10
 

R$ 207,40
 

Ipiranga do Norte-MT, 08 de Outubro de 2021.
 

Orlei José Grasselli
 

Prefeito Municipal
 

PREFEITURA MUNICIPAL DE MARCELÂNDIA
EXTRATO DO PRIMEIRO TERMO ADITIVO

AO CONTRATO ADMINISTRATIVO N° 138/2021
OBJETO: Pelo presente Termo Aditivo, as partes supra identificadas, de 
comum acordo, resolvem ADITAR o valor e o prazo, do contrato 
administrativo nº 138/2021, que tem como o objeto o seguinte: 
Contratação de empresa especializada na locação de veículos do tipo 
popular para atender a demanda da secretaria municipal de 
administração e finanças do município de Marcelândia MT, oriundo da 
Dispensa de Licitação nº 014/2021. CONTRATADA: LG LOCADORA DE 
VEICULOS LTDA.CONTRATANTE: MUNICÍPIO DE MARCELÂNDIA – 
MT. VALOR DA ADIÇÃO: R$ 5.000,00. DATA ASSINATURA: 10/09/2021.

PREFEITURA MUNICIPAL DE MARCELÂNDIA
TERMO DE REVOGAÇÃO

MODALIDADE: PREGÃO ELETRÔNICO N° 027/2021
PROCESSO DE LICITAÇÃO: N° 047/2021

TIPO DE LICITAÇÃO: MENOR PREÇO POR ITEM. Objeto: Registro de 
preços para futura e eventual contratação de empresa especializada para 
fornecimento de refeição do tipo Self-service e marmitex de interesse das 
diversas Secretarias Municipais de Marcelândia/MT. Eu, CELSO LUIZ 
PADOVANI, Prefeito Municipal de Marcelândia, Estado de Mato Grosso, 
após a análise dos fatos expostos pela Pregoeira Oficial através do Ofício 
nº 191/2021, REVOGO o certame licitatório do Processo Licitatório Nº 
047/2021 sob a modalidade de Pregão Eletrônico nº 027/2021. Desde já, 
fica assegurado a todos os interessados, a aplicabilidade dos termos dos 
artigos 49 e 109 da Lei Federal nº 8.666/93. Publique-se.
Marcelândia/MT, 05 de outubro de 2021.

Celso Luiz Padovani
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE MARCELÂNDIA
 

RESULTADO DE LICITAÇÃO  
CREDENCIAMENTO N° 002/2021 

A Prefeitura Municipal de Marcelândia/MT, através de sua Comissão 
Permanente de Licitações, torna público o RESULTADO do 
Credenciamento nº 002/2021, que tem como objeto Contratação de 
empresa especializada para prestar serviços médicos na realização de 
cirurgias de média complexidade no Hospital Maria Zélia no Município 
de Marcelândia/MT. Neste ato foi credenciada a empresa:  

EMPRESA VLR. TOTAL  

SOS SAÚDE SERVIÇOS MÉDICOS LTDA – 

27.563.481/0001-08 
R$ 289.500,00 

Marcelândia/MT, 08 de outubro de 2021.  Publique-se. 

Ricardo Roncolatto Mendes 

Presidente da CPL
 



Abel Ferreira conversa com o elenco do Palmeiras durante 
treino na Academia de Futebol Thomas Almeida estava no UFC desde 2014
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Como o Flamengo abriu espaço no 
orçamento para as contratações
KELVIN RAMIREZ
Estagiário

No primeiro semestre 
de 2021, o Flamengo trou-
xe apenas o zagueiro Bru-
no Viana, por empréstimo, 
como reforço. Num momen-
to de restrições orçamentá-
rias, com o recrudescimento 
da pandemia e sem previ-
são para a volta de público 
aos estádios, o clube deci-
diu apertar os cintos e evitar 
contratações para atravessar 
o ano de forma financeira-
mente tranquila. Até que, 
entre agosto e setembro, vol-
tou ao mercado: trouxe três 
reforços internacionais em 
Andreas Pereira, Kenedy e 
David Luiz.

Os números mostra-
dos na revisão orçamentá-
ria aprovada nesta semana 
ajudam a explicar como o 
Flamengo conseguiu abrir 
espaço e mudar de postura 
no mercado no segundo se-
mestre.

A diretoria só se permi-
tiu avançar para trazer refor-
ços - ainda que com inves-
timento menor, posto que 
nenhuma das negociações 
demandou compra de direi-
tos - após superar metas em 
duas importantes linhas de 

receita: o futebol, com ven-
das de jogadores, e o marke-
ting.

Se o orçamento no iní-
cio do ano previa uma re-
ceita de R$ 167 milhões em 
vendas de jogadores, o de-
partamento de futebol supe-
rou de longe a meta: mesmo 
num momento de pande-
mia, com valores de trans-
ferência de atletas menores 
em todo mundo, conseguiu 
R$ 270 milhões, uma quantia 
que ajudou, inclusive, a co-
brir o prejuízo com bilheteria 
na temporada.

A lista de jogadores 
negociados é puxada por 
Gerson, titular absoluto até 
então, e promessas como 
Rodrigo Muniz e Yuri César. 
O valor arrecadado supe-
rou, inclusive, o de 2020, e se 
aproximou de 2019, num pe-
ríodo pré-pandemia.

Além da receita com 
as vendas, o departamento 
de futebol também precisou 
controlar custos - um exem-
plo foi a decisão de não con-
tratar no início do ano, para 
que fosse possível reduzir a 
folha salarial. Com as despe-
sas em linha durante a tem-
porada, foi possível abrir es-
paço para as contratações do 
segundo semestre.

FOTO: DIVULGAÇÃO

Clube só avançou em reforços após superar metas de receita

DAVID LUIZ, ANDREAS, KENEDY. Com pouco investimento para o ano, clube fez o dever de casa e reduziu custos

DA REPORTAGEM

Em má fase no Cam-
peonato Brasileiro, com 
apenas 26,6% de aprovei-
tamento nos últimos dez 
jogos, o Palmeiras terá de 
superar outro obstáculo 
no jogo de sábado, contra 
o Red Bull Bragantino: o 
grande número de desfal-
ques. Após uma sequên-
cia na qual pôde contar 
com praticamente todo 
seu elenco, agora o técni-
co Abel Ferreira sofre com 
a perda de jogadores. Ele 
pode ter quase um time 
inteiro fora.

São oito desfalques já 
confirmados para o duelo. 
Três deles são por causa 
das seleções: Weverton, 
Gómez e Piquerez estão 
defendendo Brasil, Para-
guai e Uruguai, respectiva-
mente, nas Eliminatórias. 
Gabriel Menino e Felipe 
Melo receberam o tercei-
ro cartão amarelo contra 
o América-MG e estão sus-
pensos para a partida.

E as lesões também 
acometem o elenco. Mar-
cos Rocha, com problema 
muscular, e Mayke, em re-
cuperação de cirurgia no 
joelho, seguem fora, assim 

como Victor Luis, ainda em 
transição física após lesio-
nar a coxa direita.

No duelo contra o 
América, o time também 
não contou com Zé Rafa-
el, por causa de um trau-
ma no tornozelo direito, 
e Danilo, que está com 
canelite nas duas pernas. 
Com apenas dois dias en-
tre um jogo e outro, o que 
dificulta a recuperação e 
o retorno aos treinos com 
intensidade, a tendência 
é de que eles sigam fora. 
Já o atacante Willian, que 
perdeu os últimos dois jo-
gos por conta da morte de 
seu filho durante a gesta-
ção, reapresentou-se na 
quinta.

Diante de tantos des-
falques, uma possível es-
calação do Verdão para a 
partida tem: Jailson; Gar-
cia (Kuscevic), Luan, Renan 
e Jorge; Patrick de Paula, 
Danilo Barbosa, Gustavo 
Scarpa (Wesley) e Raphael 
Veiga; Dudu e Rony.

O Palmeiras recebe o 
Bragantino no Allianz Par-
que às 20h deste sábado. 
O time é o terceiro coloca-
do do Brasileirão, com 39 
pontos, quatro a mais do 
que o adversário.

ALTERNATIVO

Palmeiras pode ter
quase um time de
desfalques contra
o Bragantino

KELVIN RAMIREZ
Estagiário

Fim de linha para dois 
brasileiros no UFC. Após se-
quência de derrotas, termi-
na a passagem de Thomas 
Almeida e Antônio Arroyo no 
Ultimate. A informação foi 
dada inicialmente pelo site 
‘Combate’. Considerado como 
uma das grandes promessas 
do MMA nacional, Thomas 
Almeida chegou no UFC com 
um cartel de 17 vitórias e ne-
nhuma derrota. O início mete-
órico na organização também 
chamou a atenção depois do 
paulista emplacar quatro vitó-
rias consecutivas, sendo três 
delas por nocaute. A boa fase 
do brasileiro fez com que ele 
fosse escalado para enfrentar 

NA RUA

Thomas Almeida e Antônio
Arroyo são demitidos do UFC

o americano Cody Garbrandt, 
mas ‘Thominhas’ acabou su-
cumbindo por nocaute no pri-
meiro round. O revés foi um 
divisor de água na carreira do 
brasileiro, que apesar de ven-
cer Albert Morales na sequên-
cia, acabou sofrendo quatro 
derrotas consecutivas, sendo 
a última contra Sean O’Malley 
em março deste ano.

Já Antônio Arroyo teve 
uma passagem mais curta no 
Ultimate. O paraense ganhou 
um contrato com o UFC de-
pois de finalizar Stephen Reg-
man no ‘Contender Series’. 
Mas o brasileiro não deslan-
chou na companhia e sofreu 
três derrotas seguidas, diante 
de André Muniz, Deron Winn 
e por último contra Joaquim 
Buckley.

Atacante fez o segundo gol da vitória sobre a Venezuela

FOTO: DIVULGAÇÃO

DA REPORTAGEM

A comemoração com 
os braços flexionados e grito 
de gol desta vez teve cenário 
diferente. Gabigol berrou na 
frente de Tite, que também 
vibrou com o gol da virada 
brasileira. Nos 3 a 1 sobre a 
Venezuela de virada, em Ca-
racas, resultado que deixou o 
Brasil com 27 pontos e nove 
vitórias em nove jogos nas 
Eliminatórias, o atacante do 
Flamengo lembrou da ex-
pressão usada por Vampeta 
há poucos dias.

O ex-jogador da seleção 
brasileira, campeão mundial 
em 2002, disse em programa 
na Rádio Joven Pan que Tite 
não gosta de Gabriel Barbo-
sa. “A informação é certeira: O 
Tite falou que ele é pior joga-
dor com quem já trabalhou 
como pessoa. O Tite falou isso 
para a minha fonte”, contou 
Vampeta na rádio.

O camisa 21 da seleção 
brasileira não esqueceu do 
que disse o ex-jogador e pu-
blicou em seu Instagram a 
foto confraternizando com 
Tite na comemoração. Na le-
genda? “Pior pessoa”, escre-

COMEMORAÇÃO ATÍPICA

Gabigol ironiza expressão
de Vampeta: “Pior pessoa”

veu o jogador do Flamengo.
Gabriel Barbosa fez a 

15ª partida pela Seleção, ago-
ra com quatro gols - dois na 
Venezuela, um no Panamá e 

outro no Haiti. Ele tem seis 
jogos nas Eliminatórias e foi 
titular cinco vezes com Tite. 
O Brasil volta a campo no 
domingo, às 17h, contra a Co-
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Outro fator foi o marke-
ting. O clube estimava re-
ceber R$ 189 milhões entre 
patrocínios, publicidade e 
royalties. Com o futebol em 
alta, o departamento conse-
guiu aproveitar e captou par-
ceiros importantes - o último 
exemplo foi o acordo de fan 
token, que vai render ao clu-
be, somente em 2021, cerca 
de R$ 16 milhões. Ao todo, a 
nova estimativa da diretoria 
é de receita de R$ 214 mi-
lhões na pasta.

Com o aumento de re-
ceitas e o controle de gastos 
ao longo do ano, foi possível 
se planejar para novas con-
tratações. Ainda assim, o 
Flamengo buscou negócios 
que não envolvessem inves-
timento em direitos econô-
micos, pelo menos em 2021. 
Veja os detalhes:

- David Luiz chegou li-
vre, sem pagamento de lu-
vas;

- Kenedy foi empres-
tado pelo Chelsea, com o 
Flamengo pagando R$ 3 mi-
lhões somente em 2022. A 
opção de compra é de cerca 
de 10 milhões de euros (apro-
ximadamente R$ 63 milhões 
na cotação atual);

- Andreas Pereira foi 
emprestado pelo Manches-

ter United.
O Flamengo não de-

sembolsou quantia pelo em-
préstimo, e parte do custo 
anual do meia é paga pelo 
clube inglês. 

A opção de compra gira 
em torno de 20 milhões de 
euros (cerca de R$ 127 mi-

lhões).
O valor das opções de 

compra remete a um perí-
odo pré-pandemia do Fla-
mengo, quando o clube teve 
capacidade financeira para 
fazer grandes investimentos 
no elenco, como nas contra-
tações de Gabigol, Arrascae-

ta e Pedro, por exemplo.
Com o retorno gradual 

de público aos estádios, a ex-
pectativa é de que as recei-
tas de bilheteria melhorem 
em 2022 - o que, somado 
com o trabalho realizado em 
2021, preservará o potencial 
econômico rubro-negro.

lômbia, em Barranquilla. O 
duelo é válido pela 5ª rodada 
e deveriam ter acontecido 
em março, mas foi adiado por 
conta da pandemia.
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Feriadão deve ter aumento no
fluxo de carros de passeio
DA REPORTAGEM

O fluxo de veículos de 
passeio na BR-163/364, entre 
Itiquira e Sinop, deve atingir 
movimento 21% maior no fe-
riado prolongado de celebra-
ção ao Dia de Nossa Senhora 
Aparecida, padroeira do Bra-
sil, celebrado na terça-feira 
(12). A previsão de tráfego 
considera o período desde 
esta sexta-feira (8) até o dia 12 
de outubro. 

Em contrapartida, já o 
fluxo de veículos de carga 
pode cair até 25%.

A estimativa é da con-
cessionária Rota do Oeste, 
que estima que o maior sal-
to no fluxo de carros de pas-
seio neste período foi ontem, 
quando a variação pode atin-
gir 21% a mais no movimento, 
em comparação com o trân-
sito costumeiro. No mesmo 
dia, o tráfego de veículos pe-
sados tende a cair 5%.

Hoje (9) o fluxo de veícu-
los leves na BR-163/364 ainda 
deve permanecer maior do 
que em dias de movimento 
convencional, chegando a 
5% de aumento, enquanto os 
veículos pesados apresentam 
queda de 15% no tráfego nes-
te dia. 

Os dados da Rota do 
Oeste demonstram que o do-
mingo (10) será o dia de me-
nor movimento da rodovia 
BR-163/364, com queda no 
fluxo de caminhões e carre-
tas podendo chegar a 25%.

Os carros também apre-
sentam o menor movimento 
do ‘feriadão’, com circulação 
27% menor. 

Já na segunda (11) e 
terça-feira, o ritmo começa a 

voltar ao normal.
Apesar da redução do 

tráfego de veículos pesados 
e de carga, os condutores de 

FOTO: ASSESSORIA

Tráfego na BR-163 em MT

BR-163. Em contrapartida, já o fluxo de veículos de carga pode cair até 25%

DA REPORTAGEM

Proprietários de lotes 
urbanos sem construção têm 
até a próxima segunda-feira 
(11) para aderir ao Grama Le-
gal. O programa, desenvol-
vido pela Secretaria de Agri-
cultura e Meio Ambiente, em 
parceria com a Secretaria de 
Finanças visa tornar Lucas do 
Rio Verde uma cidade ainda 
mais verde, bonita e limpa.

De acordo com a Lei nº 
3.232/2021, será plantada gra-
ma nos terrenos autorizados e 
lotes destinados a programas 

L.R.VERDE

Autorização para plantio de grama 
em lotes urbanos segue até segunda

habitacionais. Para autorizar o 
Executivo a fazer o plantio, os 
proprietários devem acessar a 
página do programa, no site 
da prefeitura.

Segundo a Secretaria de 
Agricultura e Meio Ambiente, 
a ação visa melhorar a quali-
dade de vida dos moradores, 
o equilíbrio ambiental, faci-
litando a permeabilidade da 
água da chuva. Para a saúde 
pública, o Grama Legal auxi-
liará no controle da dengue, 
diminuindo criadouros do 
mosquito, o controle de pra-
gas, como insetos e animais 

peçonhentos.
Com o plantio de grama, 

a limpeza urbana também 
será beneficiada, diminuin-
do a prática do acúmulo de 
lixo nos terrenos, com baixa 
frequência de manutenção. 
Outros benefícios são a valo-
rização dos lotes e a facilidade 
para projetos futuros e possí-
veis descontos. 

Além disso, o terreno 
deixará de ser um possível 
esconderijo para criminosos, 
melhorando inclusive a visibi-
lidade do local.

Pelo serviço será cobra-

do o correspondente a 10% 
de uma UFL por m² (Unida-
de Fiscal de Lucas – R$ 17,29 
– Decreto nº 5.251/2021), inclu-
sos nesse valor a limpeza dos 
terrenos e a semeadura das 
sementes.

A autorização precisa 
ser feita pelo formulário on-
-line, disponível no site da 
prefeitura. Quem não tem 
acesso à internet, pode auto-
rizar presencialmente na Pre-
feitura. Os munícipes que ti-
verem dúvidas podem entrar 
em contato pelo telefone (65) 
3549-7175.

DA REPORTAGEM

Policiais rodoviários 
apreenderam 720 kg de 
droga escondidos em car-
gas de veículos abordados 
na quinta (7) no sul de Mato 
Grosso. De acordo com a 
PRF, os motoristas foram 
dos veículos foram presos.

De acordo com a PRF, 
a primeira delas foi no perí-
odo da tarde em Rondonó-
polis. Pai e filho foram de-
tidos transportando 120 kg 
de pasta base e cocaína. A 
carga estava em um cami-
nhão carregado com caroço 
de algodão. O veículo veio 
de Cuiabá e iria para Minas 
Gerais.

A droga estava escon-

dida em um fundo falso no 
semirreboque. Foi necessá-
rio descarregar o caroço de 
algodão para ter acesso ao 
entorpecente.

A outra ocorrência, 
no período da noite, foi em 
Alto Garças. A PRF abordou 
um caminhão carregado 
com soja que ia para Alto 
Araguaia. Havia no veículo 
um fundo falso e estrutura, 
onde a PRF encontrou 600 
kg de cocaína.

O motorista disse que 
carregou a droga em Sa-
pezal e que levaria até São 
Paulo, onde deixaria o veí-
culo num posto e receberia 
dinheiro pelo transporte. 
A droga foi encaminhada 
para a Polícia Federal.

DA REPORTAGEM

A peça está encantan-
do o público com a emocio-
nante história do bondoso 
consertador de brinquedos 
Tio Fábio

Que tal uma peça de 
teatro infantil para assistir 
com os pequenos? Pode ser 
uma opção e tanto para um 
programa em família. Nes-
te sábado (9), o espetáculo 
infantil “O consertador de 
brinquedos”, da Cia de Tea-
tro Loide Rosa terá sua últi-
ma apresentação da tempo-
rada.

A produção, que tem 
adaptação do texto original 
de Stella Leonardos, está 
encantando o público com 
a linda história do bondoso 
consertador de brinquedos 
Tio Fábio, que sofre as in-
justiças causadas pelo pai 
da Mônica, Seu Nicolau, que 
não pensa em outra coisa, 
a não ser mandá-lo embo-
ra da Praça dos Brinquedos 
para construir um arranha-
-céu com mil-e-um-anda-

Espetáculo infantil encerra temporada neste sábado

Os motoristas foram dos veículos foram presos

SORRISO

“O consertador de brinquedos”: 
última apresentação da temporada

RONDONÓPOLIS E ALTO GARÇAS

PRF apreende 720 kg de 
droga escondida em
cargas de veículos

FOTO: PRF-MT
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res. Para tirá-lo dessa situa-
ção tão difícil, personagens 
fantásticos estão envolvidos 
na trama, que tem um final 
emocionante e envolvente.

O espetáculo tem en-
trada gratuita e será apre-
sentado no Auditório Far-
roupilha, no Centro de 
Eventos Ari José Riedi, às 
18h. Seguindo as medidas 
de biossegurança necessá-
rias devido à pandemia, o 
uso de máscaras e o distan-
ciamento entre as poltronas 
serão obrigatórios.

O elenco do espetácu-
lo é formado pelos atores 
Francisco Guimarães (Tio 
Fábio); Jéssica Camila Dalla-
brida (boneca Musicalim); 
Ingrid Camile Horn (Môni-
ca); Giovani Oliveira (Doutor 
Sabe-Nada); Consuelo Alves 
(baiana Dona Rita); Natanel 
Oliveira (Seu Nicolau) e Lu-
cinir Cioato (Brucho Egois-
tosão).

A peça tem produção 
cultural do Camarim Mágico 
Produções. 

A direção cênica é de 

Gleison Knups e Bárbara Ho-
ffmann, sonoplastia de Thia-
go Waechte, assistente de 

produção, Roberson Variani, 
apoio e contrarregra, Filipe 
Kauã Guimarães.

automóveis que pegarem a 
estrada para aproveitar os 
dias de folga devem redobrar 
a atenção, principalmente 

por conta do início das chu-
vas.

As orientações de segu-
rança se estendem para além 

da direção sob chuva, como a 
revisão preventiva do veículo, 
verificação dos itens de segu-
rança obrigatórios e uso do 

dispositivo de retenção ade-
quado para crianças, como 
cadeirinhas, de acordo com a 
idade e o peso.
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Como escolher o modelo de cadeira 
ideal para o dia a dia de trabalho
DA REPORTAGEM

Que o modelo Home 
Off ice veio para f icar 
ninguém tem dúvida, 
não é mesmo? Porém, 
além de se preocupar 
com equipamentos e 
internet, saber como 
escolher o modelo de 
cadeira ideal para o 
dia a dia de trabalho 
também é algo muito 
importante, visto que 
a maioria das pessoas 
passa pelo menos oito 
horas sentada traba-
lhando.

Ter um assento ade-
quado é importante 
para o conforto e para 
manter a saúde em 
dia, por isso, confira as 
nossas dicas de como 
escolher a melhor. São 
tantos modelos dife-
rentes no mercado 
que podem confundir 
na hora de tomar uma 
decisão, até porque, 
as opções são bonitas 
e estrategicamente 
agradáveis para a de-
coração do ambiente.

Confira algumas di-
cas e características 
que você deve obser-
var para saber como 
escolher o modelo de 
cadeira ideal.

PRIORIZE A
ERGONOMIA
A ergonomia busca 

formas de estabelecer 
um bem-estar entre as 
pessoas em seus am-
bientes de trabalho. 
E com a cadeira ideal 

isso não é diferente, 
visto que a má postura 
com a cadeira errada 
pode agravar proble-
mas médicos.

Ao escolher uma 
cadeira que seja ergo-
nômica e confortável 
para trabalhar, você 
impulsiona a sua pro-
dutividade no home 
off ice, ganha qualida-
de de vida e mantém a 
saúde em dia.

A cadeira ergonô-
mica deixará os seus 
joelhos em um ângu-
lo de 90 graus com a 
cintura e mantendo os 
pés totalmente apoia-
dos no chão. Além dis-
so, é necessário que 
os antebraços estejam 
apoiados na cadeira 
de forma confortável e 
que facilite a digitação.

AVALIE SUA
ROTINA
Um ponto impor-

tante quando o ques-
tionamento é como 
escolher o modelo de 
cadeira ideal para o 
dia a dia de trabalho é 
sobre a sua rotina diá-
ria. Avalie suas tarefas 
e quanto tempo será 
necessário f icar sen-
tado em uma mesma 
posição e assim, você 
terá mais clareza sobre 
qual é o modelo que 
trará mais benefícios 
para você.

Lembre-se que a ca-
deira precisa se adap-
tar ao seu dia e am-

HOME OFFICE. A pandemia trouxe o modelo de trabalho – quase – permanente em casa

Cadeiras de escritório são ótima opção para ter em casa 

FOTO: DIVULGAÇÃO

biente, sendo assim, 
se você trabalha com a 
rotina de escritório, as 
cadeiras com base f ixa 
não são as ideais, já 
que você precisará de 
mobilidade para abrir 

gavetas sem levantar, 
etc.

OBSERVE O
REVESTIMENTO
O revestimento é 

outro ponto quando o 

assunto é escolher o 
modelo ideal de cadei-
ra. Alguns tipos podem 
gerar mais trabalho 
na hora de limpar, en-
quanto outros tecidos 
são de mais fácil limpe-

za e com ventilação nas 
costas. Fique atento 
também à densidade 
da espuma da cadeira 
para entender se ela é 
suf iciente para manter 
suas costas f irmes.

soluções
para a lavoura

Lucas do Rio Verde/MT
 Av. Amazonas, 1329
(65) 3549-8100
 

Nova Mutum/MT
 Av. José Aparecido Ribeiro, 629
(65) 3308-1938

São José do Rio Claro/MT
 Avenida Mato Grosso, 220
Centro
(65) 3386-1787
 
Sinop/MT 
R. João Pedro Moreira de Carvalho, St. 
Industrial Norte
(66) 3531-1873

São 14 anos de histórias
e relacionamentos com os 
produtores de Mato Grosso, que 
se unem à potência de uma das 
empresas mais reconhecidas do 
Agronegócio no mundo.
Agora, Dipagro e Syngenta vão 
oferecer as melhores soluções e 
tecnologias para estarem cada vez 
mais próximos dos amigos do campo. 
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